

松梅タイムズ

学校教育目標 ふるさと松梅を担う心身共に調和のとれた子どもの育成

令和5年8月29日(火)発行 第10号 文責 校長 澁谷 健

令和5年度佐賀市コミュニティスクール認定

2 学期の始まりです。今日からまた頑張りましょう!

今日 29 日から 2 学期の始まりでした。県内では先週から 2 学期が始まった学校もありますが、佐賀市は市の教育委員会規則により、本日からが 2 学期のスタートです。さて39日間の夏休みでしたが、お子さまは充実した夏休みが送れていたでしょうか。1 学期の終業式では、「いろいろなことに挑戦して感動を味わってほしい」と話をしました。新型コロナ感染症による感染予防の制限もなくなり、コロナ禍前の夏の風景や行事が戻ってきたようです。旅行(帰省)やレジャーをされたご家庭も多いかと思います。特に小学部の児童からは、この夏で、日焼けをして、少し大きくたくましくなったような印象を受けました。気持ちの面でも成長されたのではないでしょうか。この夏の体験が、今後の学校生活に活かせればいいと思います。後ほど児童にこの夏に「頑張ったこと」を聞きたいと思います。中学部の生徒については、部活動の代替わり後の練習に熱心に励んでいる様子や3年生の体育祭の応援の練習や学習会での取り組み、SAGAテスト受験等、日々頑張っている姿を見ることができました。中学部の生徒も徐々に成長している感じを受けます。







7月29日(土)小学部の皆さんが、保育所の夏祭りに参加して、ステージでキツネダンスと「Batons~君の夢が叶う時」の歌を披露しました。

7月26日(水)~中学部2年生は職場体験を行いました。仕事の大変さや尊さに気付いたと思います。受入れいただいた事業所の皆様、(どんぐり村様、からあげ) 様、県立博物館様、白玉饅頭元祖吉野家様、なごみ荘様、松梅保育所様、たむら動物病院様、STS様)ありがとうございました。



2 学期は約 4 か月間の長丁場です。季節も夏から秋、冬へと移ろいで行き、徐々に寒さを感じてくるのでしょう。中学部3年生は今学期末には進路の方向性を定めねばなりません。体育祭や文化発表会、部活動の新人戦(中学部)、柿むき大会などの行事が開催されます。すべての行事に目的があり、子どもたちの知力、徳力・体力の成長にプラスになると考え、実施しています。全ての学年の児童生徒が、この2 学期間にこれらの経験を踏まえ、現在よりも一段階「上」の状態に成長してもらえればと思っています。また、児童生徒には何度か「協調」することの大切さを話していますが、2 学期の行事や普段の生活や学習を通して、さらに周囲の友達や先生方との「協調」性を深めることで、実りの多い2 学期となることを期待しています。

暑かった今年の夏。 日本の夏はどうなる?

時折、夕立や曇りの日もあるのですが、今年も猛暑でした。年々暑さがひどくなっているように思います。 オーストラリアはこれから夏がやってきますが、今年はこれまでに多くの国で最高気温の記録が更新されて、 観測史上最も暑い年になるのではないかと言われています。温室効果ガスの増加、エルニーニョ現象(太平 洋赤道上の海面水温の異常な上昇の継続)の再来も理由のようです。国連のグテーレス事務総長は、講演で 「地球温暖化は終わり、地球沸騰の時代が来た。」と警告し、すぐに気候変動対策を起こす必要性があると訴 えています。私たちに今できることは、節電や車での移動を減らすことなどしかできませんが、猛暑の中、 エアコンなしで生活するのは危険ですし、仕事上、車での移動は止むを得ない状況です。そんな中でも、私 は昼は照明を消したり、待機電力を減らすためコンセントを抜いたり、節電を心掛けるようにしています。 夏の甲子園は、慶応高校の 107 年ぶりの優勝で幕を閉じましたが、試合途中のクーリングタイムの導入や試合の休養日の設定だけでなく、昼間の暑い時間帯を避けての早朝やナイターでの試合開催やドーム球場での開催なども検討されている(以前から)ようですが、ドーム球場ではなく、「甲子園球場」での試合を球児は望んでいるでしょう、その反面、球児だけでなく、炎天下での応援の生徒、保護者の健康面も考えなければいけません。伝統ある高校野球の大会の継続も本当に難解な問題です。野菜などの収穫では、暑さゆえの生育不良も起こっているようです。海でも海水温の異常高温で、冷水を好むサンマが日本近海に寄り付かなくなり、水揚げ量が減り、初サンマが豊洲市場でなんと一匹2万5000円の値を付けたそうです。

この 100 年で日本の夏の平均気温は 1.5 度上昇(東京はヒートアイランドの影響で約3 度上昇:環境 省調べ)だそうです。最近はもっと上がっているのでしょう。私の子ども時代も、夏は確かに暑かったので すが、若くて元気だったからか、まだ耐えることができたように思います。現在は昼間の徒歩での外出は避 けたいと思うほどです。学校としては、児童生徒の熱中症予防を第一に、適切な活動時の温度管理を行いた いと思います。(夕方暗くなるのが早まってきました。少し涼しくなればいいですが。)

9月のおもな行事予定

4日(月)~体育祭練習開始

6日(水)9日(土)の振替休日

9日(土)体育大会準備 給食なし

10日(日)松梅地区体育大会

11日(月)振替休日

12日(火)教育実習(中)教科:社会

13日(水)クラブ活動(小) 自動車図書館

17日(日)県一斉部活動休養日(中)

18日(月)祝 敬老の日

19日(火)前期期末テスト(中)~21日まで

20日(水)名尾和紙体験学習(小34)

21日(木)不審者対応避難訓練

23日(土)祝 秋分の日

25日(月)ノー部活デー(中)生徒評議会(中)

26日(火)生徒朝会(中)

27日(水)委員会活動(小)

28日(木)全校朝会、生活朝会(小)スピーチタイム(小)

※文化発表会 10月27日(金) 柿むき大会 11月19日(日)

ふれあい除草作業へのご協力ありがとうございました

8月19日(土)の早朝からのふれあい除草作業へのご協力ありがとうございました。暑い中での作業、ご苦労様でした。川浪育友会会長様をはじめ、多くの保護者の皆様、児童生徒の参加により、除草作業がスムーズに進み、きれいになりました。体育祭はすっきりとしたグランドで開催できそうです。ありがとうございました。

松梅地区体育祭について

9月10日(日)は松梅地区体協、松梅校、保育所との共催の体育祭を行います。午前中の日程ではありますが、子どもたちは頑張りますので、どうぞご参観ください。開催に伴い、前日9日(土)は学校があります。この9日の分の代休は6日(水)に設定しています。



夏の終わり

「月夏の終わり 夏の終わりには ただあなたに会いたくなるの いつかと同じ風 吹き抜けるから」

歌手の森山直太朗さんの「夏の終わり」を聴かれたことがありますか。この時期になぜか聴きたくなります。 恋人との別れを書いた歌のようですが、実は反戦歌として作詞されたそうです。「あなた」はおそらく戦争で 亡くされた故人のことでしょう。そう思って聴くと、歌詞の内容がとても深い曲です。

「月途方に暮れたまま 降りやまぬ雨の中 あなたを待っていた 人影のない駅で」のフレーズは情景が浮かんできて少し切ない気持ちになります。他界してもう 10 年以上が経ちますが、私の父は、北九州市小倉の出身です。父が 9 才(終戦間際)の時、食料のサツマイモ等を、のろのろの列車に兄弟で乗せられ、遠くまで買いに行かされていたそうです。空襲警報が鳴る時があり、怖くて暗くて辛かったとよく聞かされました。

この曲を聴くと、厳しくも時に優しく、私達兄妹を育ててくれた父のことを妙に思い出します。